



VIC-LE-COMTE

ENQUÊTE DE L'INSEE Afin de recueillir des données précises sur l'usage au quotidien de l'information par les adultes (recherche, lecture, utilisation d'un ordinateur, d'Internet, etc), l'INSEE effectue une enquête importante jusqu'au 24 novembre en France métropolitaine.

Cette enquête, qui s'adresse aux personnes âgées de 16 à 65 ans, s'intéresse également à la formation et à l'expérience professionnelle des adultes.

Quelques personnes seront sollicitées à Vic-le-Comte par une enquêtrice de l'INSEE chargée de les interroger. Elle sera munie d'une carte officielle l'accréditant et prendra contact auparavant avec ces personnes. ■

**Source : journal La Montagne –
Edition Clermont Limagne
Le 9 septembre 2012**



Les trésors de la Comté d'Auvergne

Le Diocèse de Clermont et la Pastorale du Tourisme et des Loisirs proposent de vivre de façon originale les Journées du Patrimoine dimanche 16 septembre. Une marche ouverte à tous fera découvrir des lieux de culte, héritage culturel et spirituel. Le circuit en boucle sur un horizon lumineux hérissé de pics volcaniques de la Comté d'Auvergne sera agrémenté de moments musicaux.

Au programme : Visite de trois églises, avec visite spéciale pour les enfants de 5 à 10 ans.

- La Sainte-Chapelle de Vic-le-Comte, ancienne chapelle palatine, a été construite à l'orée de la Renaissance afin d'abriter une relique de la Sainte Couronne d'épines du Christ. L'attention portée à cette éminente relique conduira à évoquer les deux événements constitutifs de la foi chrétienne, la Passion et la Résurrection du Christ, et leur place centrale dans l'iconographie religieuse. Commentaire des verrières, chefs-d'œuvre de l'art du vitrail du XVI^e siècle, et évocation du rarissime panneau représentant le Christ soutenu par Saint

Jean, peint par Jean Malouet au début du XV^e siècle et exposé depuis peu au musée du Louvre.

- L'église Saint-Jean de Vic-le-Comte et ses peintures murales du XIV^e.

- L'église Sainte Marie-Madeleine de Pignols dont le magnifique ensemble de peintures murales permettra de s'intéresser à la Sainte, grande figure de l'Évangile. Avec le concours de l'association Triangle.

À Pignols, Jean-Paul Longin, peintre et sculpteur, ouvrira son atelier et dans l'église, il sera possible de contempler les œuvres du sculpteur Alain Dumas.

Informations pratiques :

- Rendez-vous à 8 h 45 à Pignols, point de départ du circuit de 12 km (3 h de marche), sans difficultés, fractionnés en 2 étapes : visite des églises de Vic-le-Comte le matin, pique-nique à Vic-le-Comte, visite de l'atelier de Jean-Paul Longin et de l'église de Pignols l'après-midi.

- 17 h 45 : Célébration eucharistique.

Pour faciliter l'organisation indiquer le nombre de participants par courriel (jdpat63@gmail.com) ou par téléphone (06.23.57.47.03 ou 06.17.64.32.11). ■

**Source : journal La Montagne –
Edition Clermont Limagne
Le 10 septembre 2012**

La dernière messe du Père Granet, premier curé de la paroisse

Curé de la paroisse St Romain du Val d'Allier depuis 10 ans, le Père Granet a célébré sa dernière messe le 2 septembre à la Sainte-Chapelle, remplie de fidèles.

Lors du mot d'accueil, André Fraisse souligna le travail intensif du Père Granet dans la communauté paroissiale, puis le diacre Claude Bonniol et les servants d'autel évoquèrent leur pèlerinage à Rome. Quant au Père Lochet, dans son homélie, il rappela que la qualité première d'un prêtre était la bonté et aussi que la Bible, depuis la plus Haute-Antiquité, fait devoir au croyant de protéger la veuve, l'orphelin et l'étranger, et plus généralement toute personne en situation de fragilité. Lors de l'offrande du pain et du vin, des habitants des 17 communes de la paroisse ont apporté en procession une fleur pour exprimer leur reconnaissance au Père Granet qui serra de nombreuses mains à la fin de l'office.

Reconnaissance

L'assemblée s'est ensuite retrouvée à la Halle du Jeu de Paume pour le verre de l'amitié. Avant de remettre un don au Père Granet pour effectuer un pèlerinage dans le bassin méditerranéen, sur les pas de Saint Paul, Yvette Andanson exprima au nom de tous les paroissiens, leur reconnaissance à l'« homme d'action » qui a beau-



DERNIER OFFICE. le père Jean Granet a célébré sa dernière messe le 2 septembre à la Sainte-Chapelle, avant de se retirer au presbytère de Thuret où il passera sa retraite.

coup œuvré à Vic-le-Comte pour la rénovation des salles de catéchisme et de l'Espace paroissial Saint Jean et aux Martres-de-Veyre pour celle du presbytère transformé en maison paroissiale, et à l'« homme de prière », toujours attentif à ce que les célébrations soient belles, les églises propres et fleuries, incitant à la pri-

re personnelle dans ses homélies ou lors des rencontres avec les parents, les fiancés.... Après un instant musical, le Père Granet exprima avec émotion sa gratitude envers tous ceux qui l'ont aidé dans son ministère tout au long de ces dix années et les a invitée à venir au presbytère de Thuret, sa nouvelle résidence. Il y

REPRISE DES ACTIVITÉS AU VIC YOSEIKAN-CLUB. Tout le monde peut pratiquer le Yoseikan, seule une pratique régulière est importante. Yo signifie nourriture pour l'âme (l'éducation), Sei l'honnêteté par rapport à sa conscience, le sens de la justice (la droiture), Kan le lieu d'union (une grande maison, l'école) et Bu arrêter la lance, empêcher la guerre (la recherche de la paix).

Le Yos Défense est basé sur une saine réactivité et une meilleure connaissance de ses capacités physiques. Travail musculaire et articulaire doux, frappes, esquives et techniques de soumission sont abordées lors des séances, chaque vendredi à 19 h 00 à partir du 14 septembre au gymnase du complexe sportif de la Banque de France, à Longues. Tarif : 50€ pour l'année (130€ avec les séances de Yoseikan Budo). Plus d'infos au 04.73.69.16.47 ou sur www.vic-yoseikan.com

COLLECTE DE SANG. La prochaine collecte de sang aura lieu vendredi 14 septembre de 16 h à 19h30 à l'Espace Louis Paulet. Les personnes âgées de 18 ans à 70 ans peuvent donner leur sang en se présentant munies d'une pièce d'identité. Il est recommandé de ne pas venir à jeun, mais d'éviter les matières grasses, la prise d'alcool et la cigarette, et de s'hydrater dans les heures qui précèdent le don. Plus d'infos sur www.dondusang.net

passera sa retraite et sera prêtre intervenant dans la paroisse St Bénilde, en Limagne. Cette cérémonie s'acheva par un repas fraternel à l'espace Saint Jean.

Un long sacerdoce

Jean Granet est né le 28 juin 1937 à St Germain-des-Fossés, dans l'Allier, de parents originaires du Livradois. Son père, agent SNCF, mourra lors d'un accident de chemin de fer en octobre 1948, alors que son fils vient d'entrer au collège de Courpière, une maison tenue par les prêtres du diocèse où il fera ses études. Leur mère, très pieuse, élèvera très courageusement ses deux enfants en travaillant en gare de St Germain-des-Fossés. Après avoir passé son bac, Jean fera deux ans d'études préparatoires à Versailles pour être admis à St Cyr. En octobre 1957, il

entre au Grand séminaire de Clermont-Ferrand où sa formation sera interrompue par la guerre d'Algérie. Il restera 15 mois à Philippeville, au 1^{er} R.C.P. De retour, ordonné prêtre le 20 décembre 1964, il est nommé vicaire à St Pierre les Minimes jusqu'en 1971 puis aumônier dans les établissements scolaires Fénelon et Monanges. En 1982, il devient curé de la paroisse de Mozac et aumônier de collège et lycée à Riom, et en 1991 curé d'Ambert et doyen. En 2002, il sera le premier curé de la nouvelle paroisse St Romain du Val d'Allier où le Père François Marie Maurin lui succédera, assisté du Père Jean René Chaize.

* la messe était présidée par le Père Lochet, vicaire général et le père Basset, assistés des diacres Claude Bonniol et Joël Rivaillier.

Rénovation du bureau de poste

D'importants travaux de rénovation* ont lieu au bureau de poste du bourg de Vic-le-Comte. De ce fait, il est inaccessible au public pendant 5 semaines (réouverture prévue le 12 octobre à 9heures).

Pendant les travaux, la distribution du courrier est inchangée.

Les courriers affranchis pourront continuer à être déposés dans la boîte aux lettres située devant le bureau de poste. Les recommandés et les colis que les facteurs n'ont pu distribuer lors de leur tournée seront disponibles uniquement à l'Agence Postale Communale de Longues** qui assurera également les affranchissements, achats de timbres, de prêt-à-poster, ainsi que les opérations

financières de dépannage. Pour toute autre opération il conviendra de se rendre dans un point de contact de La Poste, notamment au bureau de poste des Martres-de-Veyre.

Pour tout renseignement, appeler le 3631 (numéro non surtaxé) et pour prendre rendez-vous avec un conseiller de la Banque Postale, le 3639 (0,15 € TTC/min).

(*) Cette rénovation financée dans le cadre de l'enveloppe départementale du fonds postal national de péréquation territoriale pour la période 2011-2013 représente un investissement de 104.400 euros. En 2012, 914.782 euros seront consacrés à la modernisation du réseau postal en zones prioritaires dans le Puy-de-Dôme..

(**) Ouverture du lundi au vendredi de 9heures à 12heures et de 14heures à 17h30 et le samedi de 9heures à 12heures.

Des Brèves dansées... déconcertantes

Le programme culturel Anim'Comté proposait vendredi soir Brèves dansées, avec Odile Perrin, Emilie Borgo et Isabelle Uski, de la compagnie Passaros venue de la région Rhône-Alpes.

L'indigestion d'informations, la vie dans tous ses instants et l'attente d'un autre monde, plus serein, constituent les trois parties du programme durant lequel les trois femmes se regardent, se parlent, s'écoulent, se bousculent, se portent, se figent... La mise en scène, la musique et les éclairages furent de très bonne qualité, comme l'interprétation par les trois artistes. Mais ce spectacle en cours de ro-



CONFLUENCE. Le spectacle Brèves dansées est au confluent de plusieurs disciplines : la danse, le théâtre, le mime et la poésie.

dage, comme le dit Odile Perrin, au confluent de mieux captiver l'attention du public et de mobiliser plus fortement ses senti-

ments. Les spectateurs s'attendaient à voir de la danse contemporaine, en fait elle fut peu présente. De même, il fut difficile de retrouver les « Brèves de comptoir », de Jean-Marie Gourio, dont il est fait référence, et les rires promis ne se firent que très peu entendre.

La rencontre avec les artistes lors du verre de l'amitié s'avéra fructueuse pour leur permettre de procéder à quelques mises au point afin de déclencher l'émotion et l'adhésion réelle des futurs spectateurs.

Prochain rendez-vous: Des lyres à Bouquinville, par Les Frères Maulus, samedi 13 octobre au point-lecture de Laps.

**Source : journal La Montagne –
Edition Clermont Limagne
Le 12 septembre 2012**

Sept communes d'ici à découvrir

La communauté de communes Allier Comté Communauté propose aux habitants comme à toute personne qui le souhaite de découvrir ou redécouvrir la richesse patrimoniale de la Toscane Auvergnate dimanche 30 septembre, entre 10 h et 18 h, au cours d'un rallye automobile au départ de l'Espace Montcervier. Une visite guidée à chaque arrêt dans chacune des sept communes permettra de répondre au questionnaire-jeu qui sera remis. Chaque équipe doit être constituée de deux personnes ou plus, adultes ou enfants accompagnés.

Au programme : Trois étapes sont prévues le matin à Laps, Busséol et Pignols et quatre l'après midi en forêt de la Comté, au château de Lachaux-Montgros, à Manglieu, à

Yronde-et-Buron et à Vic-le-Comte. Déjeuner à la Maison des Espaces Naturels, dans la forêt de la Comté, où aura lieu une dégustation de produits du terroir. Pot de l'amitié et distribution des lots en fin de rallye.

Frais d'inscription : 10 € par personne

Pour tout renseignement ou pour s'inscrire, contacter le service accueil de la communauté, 16 boulevard de Beussat (tél. 04.73.77.92.79 - contact@alliercomte.fr).

Collectivités, associations et particuliers participant à l'organisation : ADVEP, Triangle, Renaissance de Lachaux-Montgros, Amis de l'Abbatiale de Manglieu, Allier Comté communauté, les communes de la communauté, Cyrille Fayolle, Jean-Michel Bayen. ■

Portes ouvertes au Tennis-Club

Le club de tennis vicomtois ouvre ses portes aux jeunes comme aux adultes samedi 15 septembre de 13 h 30 à 17 heures sur les courts du complexe sportif de la Banque de France, à Longues.

Toutes les personnes désireuses de découvrir ou de se remettre au tennis sont cordialement et gratuitement invitées à venir à l'heure de leur choix. Le matériel sera prêté, il suffit de venir avec une simple tenue de sport et d'éviter les chaussures de jogging.

Seule obligation : le sourire et la convivialité, un

pot de l'amitié clôturera cette manifestation.

Tournoi de simples

Les finales du tournoi de simples se disputeront dimanche 16 septembre à partir de 10 heures au complexe sportif de Longues. Les spectateurs seront les bienvenus pour encourager les joueurs.

Inscriptions :

Jeunes et adultes peuvent s'inscrire cette semaine de 18 h 30 à 20 h 30 au complexe sportif de Longues, ainsi que le prochain week-end. Pour tout renseignement préalable, téléphoner au 06.59.03.36.64 ou au 06.81.39.98.02. ■

**Source : journal La Montagne –
Edition Clermont Limagne
Le 13 septembre 2012**